

DON MANUEL FRAGA IRIBARNE, catedrático, académico y diplomático

CERCA DE TREINTA LIBROS Y EXPERIENCIA ADQUIRIDA AL TRAVES DE SUS CARGOS

Ha sido número uno en las diversas oposiciones efectuadas

Campeón del estudio llamó en cierta ocasión una revista española al nuevo ministro de Información y Turismo, don Manuel Fraga Iribarne. El señor Fraga, estudiante por vocación, por exigencia propia, por entusiasmo y por gracia de sus asombrosas facultades intelectuales, ha hecho del estudio, de la investigación, de la cultura jurídico-política y sociológica el arte de su vida.

Una admirable fecundidad —aliada de su juventud y de su preparación— le ha acompañado: publicista, conferenciante, jurista, diplomático, catedrático, organizador de modernos congresos, de seminarios y ciclos de estudio en torno a problemas actualísimos del Derecho y de la política social e internacional son facetas que le prestigian y autorizan como a uno de nuestros más seguros y serios intelectuales.

Director hasta ahora del Instituto de Estudios Políticos, casa a la que ha dado un dinamismo e impulso inimaginables (baste leer la memoria del último curso), llega a la alta Administración del Estado con probada experiencia, adquirida al través de los cargos que ha desempeñado antes de ser director del Instituto de Estudios Políticos: secretario general técnico del ministerio de Educación, secretario general del Instituto de Cultura Hispánica, secretario general del Consejo Nacional de Educación, delegado nacional de Asociaciones, etc.

BRILLANTE CARRERA

El nuevo ministro de Información y Turismo nació en Villalba (Lugo) el 23 de noviembre de 1922. Su carrera brillante y polifacética ha ido gradualmente laureándose con esa serie de números uno que ha caracterizado el curso de sus estudios y oposiciones.

Al realizar en Santiago de Compostela el examen de Estado del bachillerato obtuvo el número uno de su promoción. Siguió luego los estudios de Derecho en la Universidad compostelana y en la de Madrid con igual éxito, pues en 1944, es decir, a los veintidós años, se doctoraba con premio extraordinario.

Siendo todavía estudiante publicó don Manuel Fraga Iribarne un trabajo jurídico cuya tesis fué adoptada por el Tribunal Supremo en una sentencia dictada por este alto organismo el 22 de septiembre de 1944.

Al crear la Universidad de Madrid la «Biblioteca de clásicos jurídicos» los cuatro primeros volúmenes fueron la traducción hecha por el señor Fraga Iribarne de «Los seis libros de la Justicia y el Derecho», publicados en latín por el ilustre jurista español el padre Luis Molina, de la Compañía de Jesús. El señor Fraga acompañó la traducción de estos volúmenes con cuidados y extensos estudios introductorios.

Sus estudios jurídicos se hermanan en seguida con la licenciatura en Ciencias Políticas, que logra hacer en 1947 y en una sola convocatoria; tenía entonces veinticinco años de edad.

En 1945 el señor Fraga Iribarne gana su primera oposición importante: la de oficial letrado de las Cortes Españolas, con el número 1

(en la actualidad es oficial segundo con categoría de jefe superior de Administración Civil). Dos años después, también con el número 1, ingresa en el Cuerpo diplomático, al que pertenece ahora como secretario de Embajada de primera clase, en situación de excedencia especial.

En el mismo año (1947) obtiene por oposición, con el número 1, la cátedra de Derecho Político en la Universidad de Valencia.

En 1953 obtiene por oposición la cátedra de Teoría del Estado y Derecho Constitucional de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas de Madrid, en la que actualmente desempeña las siguientes cátedras: Sistemas de organización política, Derecho político español y Doctrina del Movimiento Nacional y Derecho Político Hispanoamericano.

HISTORIAL POLITICO

La carrera política del señor Fraga Iribarne ha sido también brillante y destacada. En 1951 es nombrado secretario general del Instituto de Cultura Hispánica, cargo que desempeña durante tres años, al cabo de los cuales es designado secretario del Consejo Nacional de Educación. Al

año siguiente (1954) pasa a ser secretario general de la Comisión Española de Cooperación con la Unesco. Un año después se incorpora al ministerio del Educación Nacional (regentado entonces por don Joaquín Ruiz-Giménez), como secretario general técnico del departamento. En 1956, un año después del anterior nombramiento, el señor Fraga Iribarne es nombrado subdirector del Instituto de Estudios Políticos.

En 1957 pasa a ser consejero nacional y procurador en Cortes. En ese mismo año es nombrado delegado nacional de Asociaciones del Movimiento. En 1959 se incorpora como miembro al Consejo Nacional de Educación. En 1961 hace lo propio en el Consejo de Estado y en el de Economía Nacional; pasa a pertenecer a la Junta Política y es nombrado director del Instituto de Estudios Políticos.

A parte de estas actividades, hay que destacar su extraordinaria labor en la organización de los grandes congresos de la Familia Española, de las Clases Medias y del que celebró en Madrid el Comité de Defensa de la Civilización Cristiana

Organizaciones extranjeras y nacionales

Tan brillante historial le ha llevado a ocupar puestos en organizaciones internacionales: Instituto Internacional de Clases Medias, Comité Internacional de Defensa de la Civilización Cristiana, Unión Internacional de Organismos Familiares, The International Social Science Honor Society, Delta Tau Kappa, de Connecticut; Instituto Internacional de Sociología, Asociación Internacional de Sociología, Asociación Internacional F. Suárez, Asociación Internacional F. de Vitoria, etc.

En el campo científico y académico, además de las cátedras referidas, ha desempeñado la dirección y organización de muchos cursos universitarios, la presidencia y secretaría de congresos internacionales y nacionales y la dirección de revistas, como la de «Estudios Políticos» y «Política Internacional».

ACADEMICO

Es académico de número de la Real de Ciencias Morales y Políticas y correspondiente de la de Jurisprudencia y legislación, de la Real de Ciencias Económicas y Financieras, de Barcelona, y de la Real Academia Gallega. Es también miembro correspondiente de la Sociedad de Geografía de Lisboa. Pertenece asimismo a muchas asociaciones científicas extranjeras, tales como la Société d'Histoire du Droit (Paris), American Academy of Political and Social Science, Instituto Americano de Cultura, etcétera.

Como conferenciante, el señor Fraga Iribarne ha desplegado una inmensa actividad, ha tocado los más actuales y diversos temas, si bien sus más frecuentes actuaciones se han referido al estudio de la ciencia política y social, siempre con enfoques originales y profundos y utilización de una importantísima documentación. Especial resonancia han tenido últimamente su estudio sobre el par-

lamentarismo inglés y la conferencia «Guerra y política en el siglo XX», pronunciada en la inauguración del ciclo sobre «Las relaciones internacionales en la era de la guerra fría», que ha tenido lugar en el Instituto de Estudios Políticos recientemente.

Ha representado a España en varios congresos de la Unión Latina, conferencias de la Unesco, reuniones de la Unión Interparlamentaria, congresos de sociología y otras reuniones, tales como Pax Romana (1951), Congreso de la I. P. S. A. (1961), etc.

Ha desempeñado también varias misiones culturales y ha fundado institutos de cultura hispánica en Venezuela, Colombia, Panamá, Costa Rica, Nicaragua, Honduras, El Salvador, Puerto Rico y República Dominicana.

CERCA DE TREINTA LIBROS

Cerca de treinta libros integran el elenco de sus publicaciones, al que hay que añadir los 15 grandes prólogos, estudios preliminares de la colección «Las constituciones hispanoamericanas» y más de setenta artículos publicados en revistas.

Su libro «El Parlamento británico desde la Parliament Act de 1911», publicado en 1961, fué objeto de especial elogio por la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas.

Con ocasión de su ingreso en esta docta corporación dijo de él el ex ministro don José María de Yanguas y Messía, en su discurso de contestación: «La formación, de año en año crecida y mejorada; la actividad múltiple y honda que desde su primera juventud desplegó, son un ejemplo, que ofrecer a las nuevas promociones que se suceden.»

CONDECORACIONES

Entre las condecoraciones que
(Continúa en pág. siguiente)

Don Manuel Fraga Iribarne . . .

(Viene de la pág. anterior)

poseo el señor Fraga Iribarne figuran las siguientes: Grandes cruces del Mérito Civil y de Cisneros, encomienda de número de Alfonso X, cruz distinguida de primera clase de San Raimundo y las que le acreditan como gran oficial de la Orden Nacional del Mérito del Ecuador, gran oficial de la Orden del Mérito por Servicios Distinguidos del Perú, oficial de la Orden de la Economía Nacional de Francia, caballero de Carlos III y de Isabel la Católica.

LIBROS

El catálogo completo de los libros y folletos de que es autor el señor Fraga Iribarne incluye los siguientes títulos:

"Luis de Molina y el derecho de la guerra" (1947), "Así se gobierna España" (1949 y 1952) traducida a varios idiomas; "Razas y racismo en Norteamérica" (1950), "La acción meramente declarativa" (1951), "La reforma del Congreso de los Estados Unidos" (1951), "El Congreso y la política exterior de los Estados Unidos" (1952), "El canal de Panamá" (1953), "Las constituciones de Puerto Rico" (1953), "La crisis del Estado" (1953), "Don Diego de Saez y Fajardo" (1955), "Balmes, fundador de la sociología positiva en España" (1955), "La familia española ante la segunda mitad del siglo XX" (1959), "El reglamento de las Cortes Españolas" (1959), "Las transformaciones de la sociedad española contemporánea" (1959), "Guerra y diplomacia en el sistema actual de las relaciones internacionales" (1960), "La familia y la educación en una sociedad de masas y máquinas" (1960), "La diplomacia en el sistema actual de las relaciones internacionales" (1960), "El Parlamento británico desde la Parliament Act de 1911" (1961), "Organización de la convivencia" (1961), "Estructura política de España" (1961), "Promoción social y educación" (1961), "El hombre y lo humano en el pensamiento político contemporáneo" (1961), "El nuevo antimaquiavelo" (1962), "Sociedad, política y Gobierno en Hispanoamérica" (1962) y "La guerra como forma del conflicto social" (1962). En preparación: "Guerra y política en el siglo XX" y "Los fundamentos de la diplomacia".